

Organizador del XXII Congreso Nacional de Medicina Nuclear. Ciudad Real, del 13 al 16 de junio.

# El Servicio de referencia en Medicina Nuclear



**En Castilla-La Mancha ha habido unas deficiencias históricas en cuanto a alta tecnología, y es una de las razones por las que la Medicina Nuclear esté infradotada. Ciudad Real es la excepción. Aquí encontramos el único Servicio de Medicina Nuclear que hay en nuestra comunidad. En breve albergará a más de 500 congresistas llegados de todos los rincones de España, y parte del extranjero.**

Se inauguró en marzo de 1994 gracias al empuje de las autoridades sanitarias del momento, que pensaron que la Medicina Nuclear era necesaria en el Hospital.

---

*Colegio Oficial de Médicos de Ciudad Real*

---

**E**l Servicio de Medicina Nuclear del Complejo Hospitalario de Ciudad Real es el único en el Sistema de Salud Pública que hay en Castilla-La Mancha. Es por tanto un Servicio de referencia, y hasta él llegan pacientes de toda la Región y por eso la actividad que tiene el hospital en este campo es impresionante. Para evitar las listas de espera, poseen dos gamma cámaras con un rendimiento de cuatro, según el jefe de Servicio de Medicina Nuclear, Angel Soriano. Tienen un horario ininterrumpido de ocho de la mañana a diez de la noche. «Estamos sobrecargados de trabajo pero es un mal de este hospital. Aun así, intentamos cumplir con la máxima del INSALUD que dice que la lista de espera no debe superar los 40 días, y hasta ahora lo vamos logrando».

En marzo de 1994 se inauguró el Servicio, gracias al empuje de las autoridades sanitarias que había en ese momento. Pensaron que la Medicina Nuclear podía ser una especialidad que podría entrar en el hospital, aunque fuese de segundo nivel y la medicina nuclear históricamente sólo exista en hospitales de tercer nivel. Hoy en día, el Servicio es «absolutamente nece-

sario», y buena prueba de ello es que el resto de especialidades les solicitan exploraciones que en algunos casos son decisorias para mejorar y definir diagnóstico.

Hablamos de una especialidad fundamentalmente de diagnóstico aunque también hacen terapia. Nace dirigida fundamentalmente a dos patologías: tiroides, para el tratamiento de hipertiroidismo, y tratamiento de rodillas donde han fracasado las técnicas quirúrgicas. Existe una tercera parte del tratamiento donde no pueden intervenir por la dejadez de la Administración: «Todos los paciente de Castilla-La Mancha que tienen un cáncer de tiroides tienen que ser trasladados a Madrid para hacer los tratamientos, cuando aquí estamos perfectamente capacitados y solamente hace falta una pequeña inversión: que se ponga una pequeña habitación plomada. Todos lo médicos de aquí estamos autorizados, preparados y tenemos la suficiente experiencia para aplicar esos tratamientos. Se lleva pidiendo una sala adecuada desde hace cuatro años y el INSALUD de forma sistemática lo viene rechazando. Hay una lista de espera de seis meses para un tratamiento de cáncer de